



REDACCION Y ADMINISTRACION

ARMAS, 1, 2

TELEFONO 1705 Apartado Correos núm 9 Talleres: Teléfono 1603

AÑO 11

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 238

18 CAZAS RUSOS HAN SIDO DERRIBADOS EN COMBATES CON LA AVIACION NACIONAL

En Santander prosigue el victorioso avance

El campo español lo espera todo del Caudillo

Estamos en vísperas de un arreglo definitivo, de lo que todos los españoles llegamos a creer que no tenía arreglo: "El problema del trigo". Y estamos en vísperas de arreglo, porque ha llegado el momento preciso en que el labrador, el campesino necesita vender su trigo, y el Caudillo nos tiene acostumbrados a resolver nuestros problemas, —las dificultades de los españoles— en el momento preciso en que necesitamos sean resueltas. Por eso nos atrevemos a decir, sin temor ninguno de equivocarnos, que pronto el Caudillo nos resolverá lo que nadie hasta ahora ni en la izquierda ni en la derecha, fué capaz de resolver—tal vez porque a sus intereses bastardos no convenía hacerlo—y lo resolverá como ha resultado todo: con decisión y gran sentido de justicia.

El campesino, olvidado hasta ahora de todos y por todos, vivía una vida de inútil trabajar para dejar la mayor parte del fruto de su trabajo en manos de usureros que llenaban

sus arcas con la sangre del campo, y hoy, la alegría de la recolección la ve, tal vez, empañada por el pensamiento de las garras de rapaña, de ese ave de mal auero, temeroso como nunca de no hallar ayuda arriba, hoy que el pensamiento del Caudillo está ocupado por el grave problema de la guerra. A cuantos así piensen nos dirigimos de un modo especial para decirles: Terminad la recolección sin que un sólo pensamiento triste empañe vuestra alegría, porque el Caudillo, a pesar de dirigir tan directamente como sabemos todos los españoles las operaciones guerreras, aún ha hallado tiempo para meditar sobre vuestro problema y hallarle una solución completa, y a la pugna de intereses entre la ciudad y el campo, la pondrá fin apoyado en el interés común a los dos: el pan. Y la ciudad, en pleno progreso nacional-sindicalista, se hermanará con el campo.

La prensa roja aconseja una nueva ofensiva

Santander.—La prensa de esta ciudad pide que las tropas del Gobierno de Valencia dirijan una ofensiva en alguno de los frentes restantes, para aliviar la situación de esta capital. Respondiendo a estos llamamientos y dada la situación del ejército de la "República", decía "El Socialista", que en el frente de Madrid es absolutamente imposible realizar alguna ofensiva, y que, sólo es posible en el frente de Albarracín.

Visado por la censura

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 21 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Santander.—En el día de ayer se ocuparon por nuestras tropas, además de las posiciones detalladas en el Boletín, el puerto de Cisura y Busillo.

Durante la noche se ocupó por sorpresa el pueblo de Celaya, cogiendo prisioneros a toda la guarnición y tres tanques rusos, uno de ellos con todo el equipo. En otros sectores del frente, el enemigo contrastó dos veces violentamente, siendo rechazado por nuestras fuerzas con toda energía, causándole numerosas bajas; más de cien cadáveres han sido recogidos por nuestras tropas al emprender el avance.

Hoy, mediante hábil maniobra, ha sido ocupado Alceda, Ontaneda, San Vicente de Soanco, Teanillos, Teanoso, Pedroso, Villacarriedo, Sanibáñez, Bárcena de Carriedo, Los Crestones de Monte Poblado y Pico Pedro, y aunque el enemigo reaccionó en algunos momentos, fué puesto en fuga rápidamente, persiguiéndole, sin darle tiempo a volar los puentes y carreteras, haciéndole una verdadera carnicería y cogiéndole abundante material.

También se ocupó Santa Olla, Casares, Quevedo, Mollado, Cilleo, Portolín, cotas 676 y 605, Canda, cota 350, Barrio Palacio, Coticlio, Turbias y cota 714, se ha rebasado la carretera de Bárcena de Pie de Concha a Llares. Los habitantes de los pueblos han sido hallados en muy mal estado, y buen estado la Central Eléctrica de Bárcena, que surte de fluido la Constructora Naval. Es de elogiar la actuación de las unidades de Pontoneros e Ingenieros, que han reparado todas las carreteras y puentes.

Frentes de Asturias.—Un intento de ataque enemigo fué rechazado con muchas bajas.

Frente de Vizcaya y León.—Sin novedad.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Se rechazó violentamente durante la noche, un intento de ataque enemigo a las posiciones del Rincón del Molinero.

Las fuerzas del sector del Molina de Aragón, han practicado un reconocimiento encontrándose varios cadáveres y cogiéndose tres prisioneros, ametralladoras y bastantes fusiles. En los demás frentes sin novedad digna de mención.

Ejército del Sur

Tiroteos en uno de los sectores del frente de Granada.

Actividad de la aviación

Entre ayer y hoy, han sido derribados en combates aéreos 18 cazas rusos y probablemente dos más.

NOTA.—Se tienen noticias de los actos de salvajismo que los rojos cometen con algunos prisioneros nacionales. De repetirse estos hechos, se tomarán enérgicas represalias.

Salamanca 21 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal

La marcha del Excelentísimo señor embajador de Alemania, general Faupel

El Excelentísimo Señor General Faupel ha hecho ayer su visita de despedida a Su Excelencia el General Franco. La noticia de la marcha del Sr. Faupel nos produce sincero pesar ya que lo mismo el General que su distinguida esposa han sabido captarse por su incansable actividad en pro de las relaciones amistosas entre nuestro país y Alemania, las simpatías incondicionales de todos los españoles. Muy sinceramente lamentamos que la quebrantada salud del Embajador le haya obligado a abandonar un puesto que reclamaba toda su gran laboriosidad y al que le había dedicado sus mejores esferas coronadas con éxitos de tal transcendencia para el bienestar de ambas naciones, como el constituido por el convenio comercial suscrito recientemente entre España y Alemania. La marcha del Embajador de Alemania y de su distinguida esposa, ha de ser honradamente sentida en toda España, pues eran muchos los amigos que tenían y seguirán teniendo de nuestra Patria; bien sabemos que, como dignos representantes en todos los círculos y ciudades de su país que eran, estaban unidos a nosotros por el sincero cariño del que tantas veces ha dado patente prueba aunque en su modestia haya rendido siempre el merecido elogio.

España entera, al manifestar su sentimiento por la marcha de los señores de Faupel, les desea que en las futuras misiones que el Gobierno alemán les confíe, les acompañe el mismo feliz éxito que hasta ahora han tenido.

Suscríbete a IMPERIO

23 de agosto de 1936

El lunes hace un año que los rojos consumaron en Toledo el mayor de sus crímenes. Muchas veces ante el constante temor de la muerte a sus manos, he pensado con espanto en aquella horrible noche, sólo comparable a terror.

la legendaria "noche toledana". Conservo su recuerdo con los caracteres vivos con un rojo me la relató, y es tan crudo y tan cruel, que siempre al evocarlos me produce estremecimientos de

El día 23 de agosto, en la historia de Toledo, un jalón negro más, con el asesinato en masa de noventa personas de derecha encarceladas por los rojos desde su entrada en la ciudad.

Noventa vidas que pusieron noventa cruces, floreciendo en la noche, sobre las rodaderas del Matadero. Noventa vidas de personas ilustres y de personas humildes segadas en una noche de crueldad y terror.

Aquella gente desesperada como lobos en jauría, hambrienta, babeaba odio y escupía rencor; amenazaba, insultaba, blasfemaba, todo hacía sospechar una tragedia como la que, horrorizados, escuchábamos al día siguiente. Aquella noche habían sido fusilados todos los presos que los rojos tenían en la cárcel.

Un rojo nos lo contó a la puerta de la cueva donde nos refugiábamos y lo contaba espantado. Aquel macabro espectáculo fué así; su dureza y su violencia lo hacen imposible de relatar.

Noventa vidas que pusieron noventa cruces en la estación de ferrocarril. Una vez examinado el terreno, el Coronel Rojo, ha pedido la consigna a Valencia, de donde le han respondido que traslade las tropas de choque desde el sector oriental hacia el Sur de Teruel y la artillería a Asturias.

Nuestro espíritu y nuestro dolor, sereno y firme, serán nuestro mejor consuelo, pues para que nuestro sacrificio no sea estéril,

Rogad a Dios en caridad por las almas de los Sacerdotes y Caballeros

- Ilmo. Sr. D. José Polo Benito
- M. I. Sr. D. Agustín Rodríguez
- D. Segundo Blanco
- » Gregorio Páramo
- » Emilio López
- » Fausto Cantero
- » Luis Moscardó
- » Antonio Losada
- » Dionisio Aires
- » Gregorio Barrtrés
- » Martín Velasco
- » Julián Olmedo
- » Tomás Alonso Mediavilla
- » José María Alonso Mediavilla
- » Ambrosio Borja
- » Antonio Rodríguez
- » Manuel Basarán
- » Justo Pozo
- » José Miedes
- » Jaime Miedes
- » José Aguilera
- » Urbano Marco
- » Esteban Romero
- » Julián Cortés
- » José Gómez de Salazar
- » Miguel Rojo Galán
- » Segundo Agudo Rodríguez
- Sr. Gastesi
- D. Mariano Sánchez

y demás cuyos nombres se desconocen, vilmente asesinados por las hordas rojas en Toledo, la noche del 23 de agosto de 1936.

Las autoridades de Toledo y sus familiares,

RUEGAN a usted una oración y la asistencia a los solemnes funerales que, por el eterno descanso de sus almas, tendrán lugar el lunes, 23 de los corrientes, a las diez de la mañana, en la S. I. Catedral Primada.

La sustitución de Uribarri Vitoria dedica un homenaje a Navarra

Santander.—Ha llegado a esta capital desde Madrid, el Coronel de Estado Mayor Rojo, con el encargo de sustituir la incapacidad del General Daniel Uribarri. Una vez examinado el terreno, el Coronel Rojo, ha pedido la consigna a Valencia, de donde le han respondido que traslade las tropas de choque desde el sector oriental hacia el Sur de Teruel y la artillería a Asturias.

están presentes en nuestro afán. Caídos de Toledo en la noche del 23 de agosto de 1936: ¡Presente!

En la Nueva España

las clases laboriosas participarán directamente en la gran tarea del Estado nacional-sindicalista. Todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Bilbao.—La ciudad de Vitoria, ha dedicado un acto de homenaje a la región vecina, con motivo de descubrir una lápida que da el nombre de Navarra a una de las principales calles de la ciudad. Asistió el Gobernador Militar de la Plaza, autoridades, Gobernador Civil y el representante de Falange Española Tradicionalista de las JONS y numerosas personas de los pueblos de la provincia. Las fuerzas formadas recibieron a las autoridades: el Alcalde procedió a descubrir la lápida, pasándose a continuación revista a la fuerza.

La Banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS interpretó los himnos de Falange, Oriamendi y Nacional.

LA VIDA EN LA CAPITAL



Un libro sensacional sobre el Alcázar de Toledo

La gesta del Alcázar de Toledo ha de ser motivo inagotable de inspiración para escritores y artistas. El heroísmo español alcanzó en el Alcázar las cimas prodigiosas de la gloria. Mas, desde ahora, puede afirmarse que no podrá publicarse un libro de mayor riqueza e interés documental que "El sitio del Alcázar", obra que acaba de aparecer, editada en los talleres de "Heraldo de Aragón", y del que son autores dos hombres de gran prestigio en el campo de las Letras: Joaquín Arrarás y Luis Jordana de Pozas.

Decimos que no podrá superarse su valor documental porque en "El sitio del Alcázar" se publica íntegro el "Diario de operaciones" del invicto coronel Moscardó, "documento máximo del Alcázar, ejecutoria de heroísmo y acta del martirio".

De imponderable interés es también la parte que, con el título "El sitio visto desde el lado rojo", reúne todos los testimonios escritos desde la zona enemiga. En cuanto a la parte gráfica, podemos calificarla de única y extraordinaria, imposible de superar pues en ella se ha recogido la mejor colección de fotografías, algunas de ellas obtenidas en los mismos subterráneos del Alcázar antes de ser evacuados por sus defensores y refugiados.

Un libro, en fin, que es imprescindible para todo aquel que desee conocer la memorable epopeya del Alcázar de Toledo.

Escuela Normal del Magisterio de Toledo

ANUNCIO

(Curso 1936-1937)

Conforme a las disposiciones vigentes del Reglamento de exámenes de la carrera del Magisterio, la convocatoria de matrícula para los exámenes, comprenderán desde el 15 de agosto hasta el 31 del mismo mes, ambos inclusive; para los exámenes de enseñanza no oficial que habrán de verificarse en el próximo mes de septiembre.

Los aspirantes deberán solicitarlo en los días comprendidos en el plazo indicado, en instancia dirigida a la Sra. Directora del Centro, conforme a los impresos facilitados en Secretaría de este Centro.

Las matrículas de los diferentes cursos, se harán por grupos y por asignaturas.

En el primer caso, se abonarán 25 pesetas en papel, de pagos al Estado y 5 pesetas por derechos de examen.

Por asignaturas se abonarán 8 pesetas por cada una, más 5 pesetas por derechos de examen.

En ambos casos han de presentarse tantos timbres móviles como asignaturas, más dos.

Los alumnos oficiales verificarán sus matrículas durante todo el mes de septiembre.

Toledo, 14 agosto de 1937.

Segundo Año Triunfal.

V. B.

LA DIRECTORA,
Eltiva Méndez de la Torre

LA SECRETARIA,

M. Asunción González Blanco.

Antonio Avila Diaz

CASQUERIA

Especialidad en callos y esaduras

Proveedor de Falange

Plaza de Ahatos. — Cajón núm. 31 y 32

TOLEDO

S. E. M.

Se ha terminado la primera semana de los cursillos del Magisterio, los maestros tendrán, pues, un día de descanso, después de seis de intensa labor.

Para hoy, a las cuatro de la tarde, y está anunciada una visita a nuestra Catedral, en compañía del Archivero de la Diputación don Emilio García Rodríguez, quien nos hará saborear las exquisiteces del arte, por ser persona competensísima en dicha materia.

Los temas para mañana serán:

Pedagogía de la Religión. Su concepto, su contenido: Dogma, Historia y Liturgia.

Didáctica de la Historia Patria. Diversos conceptos de la enseñanza de la Historia. La Historia como Maestra de la Vida.

La Escuela. Generalidades sobre la organización escolar. Higiene.

El Hombre. Nociones del cuerpo humano y en especial sobre el sistema nervioso.

Compañía Telefónica Nacional de España

AVISO A LOS OBLIGACIONISTAS

A partir del día 23 del presente mes de agosto se pagarán los cupones números 32 y 33, cuyos vencimientos tuvieron lugar en primero de abril y primero del corriente año, respectivamente.

El pago de los mencionados cupones, que sólo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en el territorio ocupado:

Hispano Americano, Bilbao, Español de Crédito, Urquijo, Herrero, Guipuzcoano, Mercantil y Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos. (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el "Boletín Oficial" de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir "pesetas 5,25" por cupón, deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 9 de agosto de 1937.—(II Año Triunfal).

EL CONSEJO DE ADMINISTRACION

MARCIANO P. MONTES

La Casa de las Medias

Ventas al por mayor y detall

Belén, núm. 8.—Tel. 1527

EL BARATO DE TOLEDO

Comercio, 31 y 33.—Tel. 1667

Mercería - Comercio - Perfumería

TOLEDO

Tejidos y Paquetería

Antonio Carbellido

San Cosme, núm. 2

NAVALCARNERO

Bocadillos DIAZ

TINTORERÍA

LA MADRILENA

Manuel Herrero

Plaza Medelín, 11

TALAVERA

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Padres jesuitas, a las siete y ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Santo Tomás, a las ocho y a las diez.

En la parroquia de Santos Justo y Pastor, se dice Misa a las ocho y a las diez.

Hospital de Sangre, a las siete.

Maternidad, a las siete.

Santa Clara, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las ocho.

Ermita de San Roque, a las nueve y media.

Fábrica de Armas, a las once y 50 minutos.

CERVEZA

La Cruz del Campo

Sevilla

Juan Pascual

(Sucesor de Motias Pascual)

Tinte a vapor y quitamanchas. Lutos en 24 horas

(Este caso no tiene Sucesor)

Acazanes, 1 (Arrabá) - TOLEDO

IMPERIO en la región

Palomeque

CULTOS POR LA ASUNCION DE LA SANTISIMA VIRGEN

El día 15 del corriente mes celebróse una misa; entonando las Hijas de María cantos eucarísticos—antes y después de la comunión—y llegaron a participar de tan Sagrado Manjar, cerca de 40 jóvenes, que con gran fervor lo recibieron.

FIESTA DE SAN ROQUE

Al siguiente día, 16, hubo solemne función, cantando la "Misa de Angeles" el coro de las Hijas de María, deleitándonos al oír a nuestro querido Párroco ensalzar las virtudes del Santo, "haciendo notar" hemos de limpiar bien el alma, para librarnos de esas pestes del cuerpo. Después fue la procesión e iban bastantes personas devotas con las velas encendidas, llevando el cuadro de San Roque, el cual ha sido regalado y otro de San Antonio por la Sra. Emiliana Carrance; toda vez que quemaron los rojos aquellas imágenes que había en la iglesia.

REGALO DE UNA IMAGEN

Una hija de Palomeque, vecindada en Pantoja—doña Cesárea García Martínez—por devoción, ha donado un precioso San José de talla, coincidiendo con la solemnidad de San Roque.

Palomeque, 18 de agosto de 1937.

Lo que piden nuestros camaradas del frente

¿QUIEN TIENE UNA GRAMOLA?

Los camaradas de la primera Centuria de la primera Bandera de Castilla, necesitan una gramola o altavoz potente para las charlas que su oficialidad da todas las noches a los rojos de sector.

UNOS "NAIPES"

Unos artilleros de la séptima batería del Cuarto Pesado esperan que algún toledano les regale una baraja para pasar sus ratos de inactividad.

CINCO DISCOS PARA UNA RADIO DEL FRENTE

La generosa señora doña Cipriana Cenamor, de Pantoja, ha tenido la gentileza de enviarnos cinco discos de gramófono para los soldados del frente. Son los siguientes: "Laiguillo chico", "¡Osé, qué vía!", "A la Feria y de la Feria", "El examen de Minchú", "La Rambla" y "¡Pida usted café!".

Cumpliendo los deseos de dicha señora, los enviamos hoy a los micrófonos de A-Z instalados en la Ciudad Universitaria. Sabemos por nuestros camaradas que están al frente de ellas, la falta que les están haciendo y esperamos poder enviarles más para que se distraigan los bravos muchachos que defienden aquel duro frente y la gran cantidad de rojos que escuchan sus emisiones.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 21 de agosto de 1937:

Señor administrador de la Prisión Provincial.

El concierto de esta tarde

Concierto que ejecutará la Banda de Música de la Academia hoy domingo, día 22, de ocho a diez de la noche en el Paseo del Miradero:

Primer. "Dora", paso-doble, J. Lito.

Segundo. "Coppelia", fantasía, Leo de LIVES.

Tercero. "La Rosa del Azfrán", fantasía, J. Guerrero.

Cuarto. "Alborada gallega", Veiga.

Quinto. "Urda", paso-doble, Martín Gil.

Nota importante

Se recuerda a todos los que se vayan liberando en el Norte de España, así como a los que se supongan que las personas que les interesan, se han pasado al territorio nacional, que deben dirigir sus peticiones con la mayor suma de datos y cantidad de detalles posibles a DIDREN, Valladolid, por carta o telegrama, anulándose cuantas direcciones se hayan podido dar anteriormente en diversas localidades. Igual advertencia se hace a los que estén en idéntico caso en otros frentes. Para facilitar la labor de DIDREN en este servicio informativo, deben enviarse las peticiones con la debida antelación.

Cartelera

Cine Moderno

HOY DOMINGO

a las 5,50 -- 7,50 -- 10,50

El impostor

por JUAN TORENA

Cine Imperio

A las 5,50 -- 7,50 -- 10,50

IMPERIO ARGENTINA

MIGUEL LIGERO

en

La Hermana San Sulpicio

y el documental C. I. F. E. S. A.

En el Frente de Aragón

Café Restaurant

'SUIZO'

Plaza de Zocodover

TOLEDO

CEREGUMIL

Liberada Málaga de la tiranía marxista, e incorporada a la causa de la verdadera España, los Laboratorios FERNANDEZ Y CANIVEL, de la citada capital, se complacen en poner en conocimiento del público, que todas las Farmacias de la capital y provincia de Toledo, están surtidas de CEREGUMIL.

Ferretería MARIN

Gran surtido en cristal plano

ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

Casa en Buenos Aires: 52, Stone Street

Casa en New-York: Cabrera, 3.673

Hijos de Ibarra

COSECHEROS Y EXPORTADORES DE ACEITES Y ACEITUNAS

Apartado núm. 15 SEVILLA (España)

En el frente de Santander el enemigo pone toda clase de obstáculos para impedir el avance de nuestras tropas

Las familias que huyeron van regresando a sus hogares

Un ultimátum de los anarquistas

EXIGEN "QUE EL PARTIDO COMUNISTA DIGA DE UNA VEZ QUÉ QUIERE"

La eliminación anarquista es un principio definido de la España roja

"Solidaridad Obrera", que, aunque camuflada sigue publicándose y por cierto con mucho mayor número de páginas que el festo de la Prensa barcelonesa, se revuelve contra los ataques lanzados por el comisario Comorera. En su editorial del 11 lanza un ultimátum. He aquí algunos de sus párrafos:

"Ha sido el partido comunista quien ha hecho esas manifestaciones insultantes, agraviantes y desorbitadas que se pronunciaron en el mitin del Capitol, en Valencia, el domingo último.

Las ha hecho por boca de uno de sus militantes más destacados de Cataluña, de un individuo cuya condición moral y cuyo pasado no nos interesa, como no nos interesarían en absoluto sus desahogos contra el movimiento confederal y contra el proletariado en general de Cataluña si no hubieran sido lanzados desde la tribuna de un partido que interviene en el Gobierno y cuyas aspiraciones a la hegemonía se ha manifestado en una multitud de hechos sintomáticos."

¿Qué significa ese "hoy hemos vencido nosotros y hemos acabado con los provocadores y los fascistas", después de afirmar que "ellos" habían luchado contra el predominio de los anarquistas y de los partidarios de izquierda? ¿Pretende con esa el Partido Comunista calificar de provocadores y fascistas a quienes no obedecen sus consignas?

Y esa declaración de tono melodramático donde se habla de condenados a muerte, de cabezas que van a rodar, a razón de una por "cada gota de sangre que caiga de nuestros compañeros". ¿Es sólo efectivismo de mal gusto o responde a la misma finalidad alarmista y sospechosa que la "denuncia" del "Bureau político"?

El pueblo, la masa proletaria de la C. N. T. y de la U. G. T., todos los que han luchado y luchan en Cataluña contra el fascismo, aludidos e injuriados directamente en el discurso comunista de Valencia, tienen derecho a una amplia explicación por las graves palabras pronunciadas. Nosotros, los hombres de la C. N. T. y de la F. A. I., exigimos, con todo el derecho de ser los principales agraviados, que el Partido Comunista diga de una vez qué quiere, qué se propone con semejantes declara-

ciones que siembran la alarma. Cominamos al Partido Comunista a que responda a las graves interrogaciones que plantean las manifestaciones hechas por uno de sus dirigentes. En nombre de las más elementales normas de convivencia antifascista y de honradez política, en nombre de una causa que debe sernos común, esperamos que lo haga..."

Y en otro artículo reitera a los anarquistas la consigna de que obra con serenidad y "con conciencia de militantes" y prohíbe las actuaciones esporádicas. Todo indica que los anarquistas se aprestan a dar la batalla. Es comprensible. Saben que, actuando como actúen, la "eliminación anarquista" es un objetivo definido en la España roja, como lo fué en Rusia, donde la matanza de anarquistas constituyó uno de los capítulos más sangrientos de la historia de la implantación del Comunismo. Y es evidente que

La Embajada de Chile protesta contra el asesinato de varios personas

París. — La Embajada de Chile en esta capital, ha enviado al Gobierno de Valencia una protesta por el asesinato de varias personalidades descendientes del gran navegante Cristóbal Colón, a pesar de haberseles llamado la atención por varias naciones suramericanas, que se interesaban por la vida de las citadas personalidades.

"IMPERIO"

El diario mejor informado

La próxima sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones

Se estudiará el informe de la Comisión de los Mandatos

París.—Ha sido comunicada la orden del día de la sesión ordinaria del Consejo de la Sociedad de las Naciones, que deberá tener lugar el día 10 de septiembre próximo, tres días antes de la apertura de la Asamblea general.

Se trata casi únicamente de asuntos corrientes de administración, entre los cuales solamente dos o tres pueden tener algún interés político, como por ejemplo el examen de las relaciones de la comisión de los mandatos, sobre el problema de la Palestina y de la Oficina de Desarme, acerca la sesión que tuvo lugar el 31 de mayo último.—USPIS.

Reinosa.—La niebla tan grande que durante todo el día hubo en este frente, hacía suponer que serían suspendidas las operaciones, pero a las diez de la mañana, nuestro mando ordenó la operación para aprovechar la desmoratización tan grande del enemigo. La niebla impedía distinguir a primeras horas de la mañana a más de dos metros.

Nuestras soldados se lanzaron por la vega del paso hacia Ontaneda, encontrándose con el primero de los puentes de la carretera volado por la dinamita, así como los otros dos restantes hasta llegar al pueblo, que también han sido volados, para impedir la entrada. Los batallones asturianos amparados en la naturaleza del suelo, se resisten en Ontaneda.

El regreso de las familias a sus hogares es continuo. Largos filas de carros circulan por las carreteras en busca del hogar abandonado.

Los míticos se pasan continuamente en pequeños grupos. Los últimamente pasados han declarado que la población de Santander desea la llegada rápida de nuestras tropas para que impidan la evacuación que por todos los medios impone el Gobierno de Santander.

Las carreteras están cortadas por varios sitios y en sus brechas han colocado dinamita, árboles cortados extendidos por las carreteras varios kilómetros, para impedir que nuestros tanques marchen a vanguardia, son los obstáculos que la fuerza roja coloca para impedir la llegada a Santander. Nada de esto servirá, porque nuestros soldados, con verdaderos patriotismo, superan estos obstáculos con facilidad.

La Brigada Navarra continúa sus victorias ocupando Vega de Pas

Reinosa.—El mal tiempo hace que nuestros soldados se enfrenten con el enemigo. Los rojo siguen dando señales de impotencia, cortan árboles y vuelan alcantarillas.

La columna que ocupó Barcena de Pie de Concha, encontró serios obstáculos, que están siendo saltados por nuestras tropas, estos obstáculos han entorpecido la marcha de nuestras columnas, ya que todo el material pesado no puede salir.

vario, y tienen que ser rápidamente reconstruidos por nuestros pontoneros.

La brigada de Navarra continuó sus victorias, y ya por la tarde ondeaba la bandera nacional en el pueblo de Vega de Pas, encontrándose nuestras fuerzas en el kilómetro 353 de la carretera de Burgos a Santander.

A última hora de la tarde el pueblo de Ontaneda podía decirse ya que era nacional.

Francia sufre una merma de cinco mil millones en su comercio exterior

París.—La balanza comercial exterior francesa, acusa en los primeros meses de este año un saldo pasivo de 10.575 millones de francos en relación con 5.500 millones del año anterior, es decir, Francia, en lo que va transcurrido del año 1937, ha sufrido una merma de cinco mil millones en su comercio exterior, todo ello bajo la paternal tutela del Frente Popular.

Empiezan las peregrinaciones a Lourdes

Lourdes.—Han empezado las fiestas de la tradicional peregrinación a la gruta milagrosa. Durarán cuatro días, y serán presididas por el Sr. Cerlier, Arzobispo de Lyon y Primado de las Galias.

Antes de empezar las ceremonias, volaron sobre la gruta varios aviones.

Intentan solucionar el orden público en Barcelona

Barcelona.—El general Pozas y varios consejeros de la Generalidad, se han entrevistado con Companys para poder adoptar una solución rápida a los continuos incidentes que ocurren en Barcelona.

Se han prohibido los mítines en Barcelona

París.—El periódico "Le Temps" publica un telegrama en el que se dice que no pudiéndose hablar en Barcelona, por haber sido prohibidos los mítines, Juan Peiró habló en Mataró atacando duramente al gobierno de Valencia y a la Generalidad de Cataluña, achacando a estos dos gobiernos la destrucción de la España roja.

París.—Comentando el diario "Le Temps" el victorioso avance de las tropas de Franco en el frente de Santander, dice que es imposible superar la magnífica técnica de que están haciendo alarde los nacionales, puesta de manifiesto en las operaciones de las fuerzas de tierra con la artillería y la aviación. El citado diario parisino prevé la caída de la capital montañesa para un corto plazo.

LAS PATRAÑAS DE LOS ROJOS

Nos atribuyen desórdenes y discordias que sólo ellos conocen

Algo tienen que inventar los rojos, para suplir lo que la realidad se niega a proporcionarles. Ya que no vencen, ni cosa que lo parezca, buscan el desquite de sus fracasos en las más absurdas jantías. Claro es que en el pecado llevan la penitencia; porque al ser demasiado burdas las patrañas que manufacturan, se vuelven contra ellos, en nueva prueba de impotencia. Es decir, los rojos no sirven ni para mentir...

La falsedad que está a la moda, respecto a la España Nacional, en el lado de allá de las trincheras, se halla bastante desacreditada ya. Como que la realidad misma la desmintió, aumentando, apenas nacida. Pero todavía quieren hacerla vivir y crecer. Se trata de nuestras dimensiones, de nuestra indisciplina, de nuestras rivalidades... Cuando la discordia, según ellos, no aparece, en Toledo, surge en Salamanca, y si no en Granada, o en todas partes a la vez, o por lo menos, en Porcuna. La cosa es mentir, ya que no pueden triunfar. Pero, ni aún así...

Los españoles que tienen la fortuna de residir en la España Nacional, a través de la cual pueden ir y volver normalmente, saben con plena certidumbre y con una experiencia cada día confirmada, que bajo el signo autoritario de nuestra Estado y de su personificación, el

Caudillo, no existe problema alguno de orden público. La vida cotidiana se desliza por cauces completamente serenos, sin que nada ni nadie perturbe el natural desarrollo de las distintas actividades. Y si esto ocurre, del modo patente que todos saben, en el orden civil, ¿cómo no ha de ocurrir igual, y más, si cabe, en lo militar?

La indisciplina, el descalzo, la rebeldía, la rivalidad, es en el campo rojo en donde manobran a sus anchas, jaltos, como están, los mandos de autoridad y las tropas, de freno.

La España Nacional no sería lo que es, un alto e irrefutable ejemplo de obediencia a la ley y de encuadramiento en el deber, si alguna vez se hubiese producido parte siquiera de lo que los rojos nos atribuyen. Por eso, nuestra mejor prueba es presentar, sin palabras, porque los hechos hablan por sí, el aleccionado espectáculo de nuestros frentes y de nuestras retaguardias. Cohesión, jerarquía, orden, obediencia, ley... Todos lo saben. Los rojos, lo saben también. Saben que es precisamente en ellos donde manobran en la anarquía, que es la característica prenden todas las semillas del desorden hasta de su horrendo murmullo. Lo saben, aunque distan lo contrario. Pero si no mintiesen, ¿qué iban a hacer...?

Empiezan las peregrinaciones a Lourdes. Han empezado las fiestas de la tradicional peregrinación a la gruta milagrosa. Durarán cuatro días, y serán presididas por el Sr. Cerlier, Arzobispo de Lyon y Primado de las Galias. Antes de empezar las ceremonias, volaron sobre la gruta varios aviones.

**En el Estado Nacional Sindicalista de FRANCO no se admitirá
Ni marxismo destructor
Ni capitalismo explotador
Sólo existirán productores al servicio de España**

nuestra antena DE ESPAÑA

Al ser rechazado un ataque enemigo en el frente de Aragón, se le causaron 353 muertos

Las tropas nacionales llegan hasta el kilómetro 357 de la carretera general de Burgos a Santander

FRENTE DE ARAGON

Nuestras fuerzas rechazan un impetuoso ataque enemigo

373 muertos han sido enterrados por nuestros soldados

Frente de Aragón.—Desde hace varios días veníanse concentrando en este frente fuerzas para atacar nuestras posiciones y, en efecto, en el día de ayer lo efectuaron, pero con tan mala suerte, que los muertos enterrados por nuestros soldados en una sola de las posiciones, se elevaron a ciento veinte.

muertos, material de guerra y algunos heridos. El número de muertos contados por nuestras tropas, hasta ahora, aparte de los anteriormente citados, se elevan a la cifra de doscientos cincuenta y tres. El material recogido es abundantisimo, especialmente en proyectiles de cañón y bombas de mano, tres fusiles ametralladores y dos ametralladoras.

Nuestro mando dispuso una operación combinada en la Sierra de Jalon, que dió por resultado la ocupación de la importante posición del Rincon del Molinero, recogiendo cincuenta muertos y material de guerra en gran cantidad, un botiquin y dos cocinas de campaña.

Las checas de Madrid acusan a unos religiosos de trotskismo

Frente de Madrid.—Ante el siniestro tribunal de la plebe, se ha celebrado recientemente en Madrid, un simulacro de juicio contra varios religiosos y un médico dentista, acusados caprichosamente de manejos trotskistas.

El juicio como todos los de su clase, se celebró en un ambiente asiático de checa.

El facineroso que ocupaba las funciones de fiscal terminó su objeccion diciendo su acusación de cara.

Nuestras columnas se acercan al mar, limpian de enemigos toda la zona

Palencia.—Continúa el brillante avance de las tropas nacionales, que a grandes pasos se acercan al mar por la capital de la montaña.

En el día de ayer fueron numerosos los prisioneros que se hicieron, alcanzando la cifra de todos los pasados y prisioneros hechos en toda la semana de operaciones, más de 12000.

Las tropas que actúan por el sector de Reinoso, se dedicaron a la limpieza de todo el terreno conquistado, mientras, los prisioneros se dedicaban a reparar todos los puentes, que antes de su huida había volado el enemigo.

En el día de ayer fueron numerosos los prisioneros que se hicieron, alcanzando la cifra de todos los pasados y prisioneros hechos en toda la semana de operaciones, más de 12000. Las tropas nacionales, a medida que avanzan, se encuentran en las ventanas de los pueblos que conquistan, multitud de banderas nacionales, y a los momentos de su liberación salen los habitantes dando vivas a España, al Generalísimo y al Ejército liberador.

Cómo se hundió el barco rojo "Ciudad de Cádiz"

Stambul.—El capitán del vapor español rojo "Ciudad de Cádiz", hundido por un submarino, llegó a Stambul con los hombres de la tripulación que han logrado salvarse.

Declara que el submarino disparó un cañonazo al mismo tiempo que zaba el barco la bandera nacional española; luego disparó un torpedo, seguido de otros dos cañonazos.

El submarino se acercó para ver cómo se efectuaba el salvamento por el barco soviético y el capitán del "Ciudad de Cádiz" pudo ver que el submarino tenía la letra C y el número 008.

Se dice que el "Ciudad de Cádiz" llevaba cargamento de grandes vehículos y alimentos.

El desarme en la retaguardia roja

DOS GUARDIAS DE SEGURIDAD DESARMADOS

Todos hablan de la necesidad del desarme. ¡Todas las armas al frente! Había quien dudaba de él. Y no obstante es un hecho cierto. Lo que ocurre es que el desarme ha comenzado por los institutos armados. "El Diluvio" del 12 da cuenta de los hechos siguientes:

"Destrucción de dos pistolas.—El agente de policía Juan Cros Peracala denunció que de su domicilio le habían sustraído dos pistolas que guardaba dentro de una maleta.

"Roban la pistola a un guardia de Seguridad.—Al pasar por la calle de Llacuna el guardia de Seguridad Juan Matauf Gibert, se vió rodeado por un grupo de individuos que armados con pistolas, le obligaron a que levantara los brazos, y una vez que lo hizo, le sustrajeron la pistola, dándose los individuos rápidamente a la fuga, sin que pudieran ser detenidos."

Si esta es la seguridad de los agentes de Seguridad, ¿cuál será a seguridad de los que no son agentes de Seguridad?

Panadería Las Cadenas
El MEJOR PAN CANDEAL
TOLEDO

FABRICA DE MUEBLES
GAMERO
EXPOSICION:
Hombre de Palo, 3
-- TOLEDO --

Hijos de J. MORO
HIERROS
FERRETERIA
MUEBLES
TALAVERA

Bar Restaurant EL METRO
Francisco Moraleda
P. del 6. Franco
TALAVERA

Bar MODERNO
JOSÉ LOPEZ
Café exprés y Cervezas
Hombre de Polo, 13 y 15
TOLEDO

Heladora Exprés
Los mejores helados fabricados mecánicamente en el
Café "Nueva España"
CALLE DEL COMERCIO, núm. 25

la destrucción de la industria en la España roja

La dictadura stalinista prosigue la ruina de las regiones españolas sometidas a su dominio. El periódico gubernamental "Las Noticias" de Barcelona, en su edición del 13 de agosto y en grandes titulares, formula la siguiente declaración:

"Las industrias que no son de guerra o que no ayudan a sostener la guerra, resultan en estos momentos inútiles. Una pregunta, ¿de qué vivirá la inmensa masa obrera que vive de esas industrias "inútiles"?"

INDALECIO PRIETO EN CATALUÑA

Barcelona.—El ministro rojo de defensa, Indalecio Prieto está recorriendo toda la zona escarlata de la capital catalana, a fin de enterarse personalmente de cómo se encuentra la cuestión del "Orden Público" que tan preocupado trae al grueso ministro socialista.

LO QUE DICE "A B C" ROJO

Madrid.—El "ABC" rojo se ocupa de la delicada situación de la retaguardia marxista y dice hipócritamente, y con extraordinario cinismo "que los gobernantes marxistas se deben cuidar para que la situación de la retaguardia roja no vaya a ser como la retaguardia fasciosa".

LOS COMITES SOCIALISTAS PUBLICAN MANIFIESTOS

Valencia.—El comité de coordinación socialista ha publicado un manifiesto en el que se pide: Organización de fuerzas, organización de equipos de fortificación, elaboración de un plan racional de economía, intensificación de la agricultura, mantener relación con la pequeña burguesía. Al mismo tiempo el comité ejecutivo del partido socialista de Madrid, ha lanzado otro manifiesto desautorizando el anterior, con el título "El único camino, la "unión".

Farmacia Ibérica
F. MOLINI
Tetuán, 4 - Sevilla

Casa MARIN
ULTRAMARINOS FINOS
Especialidad en garbanzos y aceite
Belén, 1 - TOLEDO

HOTEL
La Española
Todo confort
Teléf. 202 - TALAVERA

Casa MANOLO
Guarnicionería y artículos para viaje
specialidad en correajes militares
Prado, 3 y 5.—TALAVERA DE LA REINA

Antúnez y Compañía
BAR AMERICANO
Exclusiva de González Byass
Vinos finos y Cocktail variados
Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

Economato VAZQUEZ
Especialidad en embudidos, conservas y licores de todas clases
Juan Muñoz, 12.—LEGANÉS

Continúan los disturbios en Cataluña

Barcelona.—Continúan con gran intensidad los disturbios en toda Cataluña. En diversos pueblos los campesinos nuevamente se han negado a entregar sus cosechas, registrándose nuevos choques entre éstos y las fuerzas que envía la Generalidad.

SE HA REUNIDO EL PARLAMENTO ROJO

Valencia.—Se reunió el parlamento en esta ciudad, presidido por Casanova; los diputados atacaron duramente a Casanova por haberse ausentado de Barcelona en los momentos difíciles. Se defendió desde un escaño y presentó la dimisión que no le fué aceptada por 35 votos contra dos.

BELARMINO TOMAS CONFERENCIA CON NEGRIN

Valencia.—Ha llegado a esta ciudad el gobernador general de Asturias, procedente de París, donde ha dejado la familia; conferencia extensamente con Negrín. No se dió referencia de lo tratado.

Los labradores catalanes se niegan a entregar las cosechas

Barcelona.—Continúan sucediéndose disturbios sangrientos en diversos pueblos de la región catalana, por negarse en masa los labradores a entregar las nuevas cosechas.

Batallas!
ADQUIRIR VUESTRO EQUIPO EN LOS GRANDES ALMACENES
PEDRO ROLDAN PLAZA SAN JUAN 3
SEVILLA

¡¡PINTORES!!
LINEAZETA
Sustituye aceite lineaza
SILVA ORTIZ
Droguería de la Alfalfa
SEVILLA

Servicio de
Bar y Comidas
Nueva, 8
TOLEDO

Félix Rodríguez
Casa especial en pescado fresco y marisco
Comercio, 45 - Teléf. 1350
TOLEDO

En medio de gran alarde de vigilancia se abre el parlamento catalán

Barcelona.—Se ha verificado la reapertura del parlamento catalán. Los guardias de Asalto fueron los encargados de la vigilancia de los alrededores, tomando extraordinarias precauciones y ocupando todas las calles que conducen a él.

RIQUELME VISITA A COMPANYS

Barcelona.—El presidente de la Generalidad ha recibido esta mañana la visita del general Riquelme, con el que ha conferenciado extensamente. A la salida Riquelme ha negado hacer manifestaciones a los periodistas.

EL GOBIERNO CATALAN SE INCAUTA DE LAS COSECHAS

Barcelona.—Después de varias días se ha reunido en Consejo de la Generalidad, tomando el acuerdo de decretar una orden sobre agricultura, por la cual el gobierno catalán tiene derecho a incautarse de las cosechas y enseres del campo.

EXTRANJERO

nuestra antena

La prensa turca brinda a la Marina Nacional Española el proyecto de un bloqueo en los Dardanelos para los barcos rojos que cargan en la U. R. S. S.

La situación internacional y el conflicto en el Extremo Oriente

Las potencias interesadas deberán, todo lo más, exigir el respeto a sus concesiones

"New York Times" no cree inminente el reconocimiento del estado de guerra

¿Qué actitud tomará Francia en relación con el conflicto chino-japonés?

Paris.—En los círculos diplomáticos parisienses se pregunta cuál será la actitud que adoptará el Gobierno de París con referencia al conflicto chino-japonés. En el momento presente las potencias interesadas en el Extremo Oriente parecen decididas a no intervenir. Y en París, ni en Londres, y Washington, ni en Moscú, en donde se tienen muy distintas preocupaciones, no se hallan dispuestos a tomar parte activa en el conflicto.

Todos se dan cuenta de sus intereses en China, pero no se ignora que el hecho de una intervención pudiera extender los peligros de una guerra: El ejemplo de España

En Francia siguen perdiéndose aviones

Que luego se les vé en los aeródromos rojos

Paris.—Desde el mes de abril último varios aviones americanos de transporte fueron colocados bajo la vigilancia de la policía en un aeródromo privado de París.

Se afirma que estos aparatos comprados por un concesionario para servir al turismo, fueron desembarcados en el Havre y conducidos por vía aérea al aeródromo mencionado para ser más tarde trasladados a Toulouse donde serán reparados y puestos en marcha.

Cualquiera que sea la verdad, el hecho es que ocho de estos aviones que desde el mes de abril se han colocado bajo la vigilancia de la guardia móvil, han sido raptados el domingo último.

Congreso de organizaciones anticomunistas

Varsovia.—Ayer ha sido inaugurado en Vialstock un congreso de representantes de todas las organizaciones anticomunistas de Polonia.

El congreso ha adoptado una resolución para crear en esta nación un comité común para la lucha contra el bolchevismo.

Ha sido decidido igualmente exigir al gobierno tome medidas especiales destinadas a impedir la propaganda comunista entre los obreros y la juventud. El consulado del Japón ha sido completamente destruido.

hace aconsejable la máxima prudencia. Localizar la guerra, ya que guerra existirá... describe la "Epoca"... debe ser la norma de conducta general.

Todo lo más... añade "Action Française"... se podría intentar de hacer respetar a los contendientes, las concesiones internacionales y que éstas no vieran transformadas en sus campos de batalla. Lo más lejos, no sólo sería imposible, sino peligroso.

Los súbditos franceses se hallan en situación peligrosa. Las noticias que llegan del Embajador francés en la China al "Quay d'Orsay", indican cuál sea la gravedad de la situación en Shanghai y los peligros a los que se hallan expuestos los franceses residentes en la concesión.

La protesta del representante del "Quay d'Orsay", ha formulado a las autoridades chinas con motivo del bombardeo, no ha evitado que los aeroplanos chinos diariamente vuelen por encima del territorio. El Gobierno francés ha determinado tomar las medidas necesarias en vista de una rápida evacuación de sus propios connacionales residentes en la concesión como ya lo han hecho los indios y los americanos. (USPIS).

Las legítimas y acreditadas Tortas de aceite de

Inés Rosales

(MARCA REGISTRADA)

Calle de Sevilla, núm. 102

Castilleja de la Cuesta

Teléfono núm. 30

Bar Esperanza

CAFÉ EXPRESS

Especialidad en ensaladillas

TOLEDO

Café Restaurant

El Español

Servicio esmerado Comidas a la carta

TOLEDO

El envío de voluntarios a la España roja

Paris.—Han sido hechos varios registros en casa de un carbecilla socialista en Lausanne, acusado de enviar voluntarios a la España roja.

En efecto, le fueron encontradas varias cartas comprometedoras y una lista de voluntarios enviados a primeros del mes de agosto por la frontera catalana, todos ellos con nombre supuesto y cuya edad oscila entre los diecinueve y veintitrés años.

La ofensiva de la Marina nacional a los barcos piratas y contrabandistas

El barco rojo «Mar Negro» ha sido torpedeado

Londres.—El corresponsal del "Daily Telegraph" en Chanak-Cale, anuncia que el barco rojo "Mar Negro", de seis mil seiscientos treinta y dos toneladas, ha sido torpedeado. Corre la noticia de que toda la tripulación con el equipaje ha sido hundida.

UN PETROLERO SOVIETICO SE LLEVA LOS RESTOS DEL "CIUDAD DE CADIZ"

Estambul.—El petrolero soviético "Varlan-Avanesoff" conduciendo el rescato del vapor rojo: "Ciudad de Cádiz", ha cambiado de rumbo cerca de la Torre de Leandro y ha partido con destino a Odessa.

Comentando el torpedeo del "Ciudad de Cádiz", la prensa turca presta al Generalísimo el proyecto de ejercer el bloqueo en los alrededores de los Dardanelos, fuera de las aguas territoriales para impedir a los soviets aprovisionar a Valencia.

Japón se niega a declarar neutral la región de Shanghai

Londres.—Informan de Tokio que después de las declaraciones de un representante gubernamental, la nota que las potencias habían hecho llegar a Japón para pedirle que neutralizara la región de Shanghai, no ha sido tomada en cuenta desde el momento en que los aviones de guerra ingleses, americanos y franceses, así como las baterías antiaéreas de la concesión francesa, han abierto fuego sobre los aviones chinos: acción incomparable a la actitud de las fuerzas japonesas que obran en estado de legítima defensa.

Shanghai será efectivamente neutralizada cuando las amenazas contra la neutralidad por parte de los aviones chinos hayan sido destruidas por las armas japonesas.

Benito Hernández

Primera Casa en cartón de enchufe

Núñez de Arce, 10 y Trinidad, 10

TOLEDO

Se espera de un momento a otro la declaración norteamericana

New York.—Después de una extensa conversación del secretario de Estado, Cordell Hull, y autoridades navales y militares con el presidente Roosevelt, este último se ha encerrado en su estudio durante varias horas, a fin de preparar la declaración relativa a la política americana en el Extremo Oriente. Se cree que la misma confirmará el propósito de defender los intereses americanos en Shanghai.

El "New York Times" concibe que no es inminente el reconocimiento del Estado de guerra y la declaración de neutralidad.—USPIS.

Nuevos desórdenes nacionalistas en Dublin

Dublin.—Han tenido lugar nuevos desórdenes de carácter nacionalista. Los nacionalistas han quemado los estatuos y fotografías de personalidades de conocida tendencia filobritánica, debiendo intervenir la Policía, siendo de lamentar a consecuencia de los disturbios, varios heridos. (U. S. P. I. S.)

Evacuados de Shanghai

Shanghai.—Han sido evacuados de esta capital 1.100 mujeres y niños norteamericanos. También han sido evacuados por el Gobierno de su nación otras 700 personas inglesas.

700 cajas desembarcadas en la Roseoil

Paris.—En el puerto de Roseoil se ha efectuado el desembarco de setecientas cajas que contenían el producto de lo robado en los Bancos de Bilbao.

En Kioto explota una fábrica militar

Tokio.—En las proximidades de Kioto ha estallado una fábrica militar de pólvora pífica.

Han quedado destruidas once casas, y de sus escombros se han retirado veintidós cadáveres.—(USPIS.)

LA "DEPURACION EN RUSIA"

Moscú.—La Agencia Tass comunica:

El Presidente del Comité Central Ejecutivo de la Unión Soviética, ha destituido al Comisario del pueblo en Hacienda. Igualmente han sido destituidos numerosos altos funcionarios de la U. R. S. S.

Las grandes maniobras del ejército italiano en Sicilia han demostrado la imposibilidad de un desembarco enemigo

Roma.—Las grandes maniobras del Ejército italiano en Sicilia que han venido desarrollándose hasta ahora, constituyen una demostración bélica y táctica.

En primer lugar los defensores azules han logrado resistir a los asaltantes rojos, a pesar de que éstos se hayan visto ayudado por numerosos refuerzos; en segundo lugar, la ya famosa "brigada acorazada", entrada en acción al amanecer, pudo ser bombardeada por aviones azules procedentes del continente italiano, que entraron en su base sin aterrizar en Sicilia y sin ser en ningún momento hostilizada por la aviación contraria.

También puede decir que las experiencias hechas por el Alto Mando con la "brigada acorazada", han demostrado la imposibilidad total en que se encontrarían semejantes unidades enemigas atacando Italia Meridional de obtener una convocatoria útil.

El rasgo de un capitán japonés

Tokio.—El Capitán de la escala de reserva, Moro Hiroitsu, que no podía acudir a las operaciones en China por encontrarse demasiado enfermo, y en la desesperación por no poder servir a su Patria, se ha hecho el Hara-Kiri, tradicional forma de suicidio de los antiguos japoneses.

El cónsul inglés dice que la situación de Santander es insostenible

Paris.—Dada la gravedad de la situación de Santander, los cónsules inglés y francés han llegado a París, declarando a los periodistas que salían de Santander porque la situación se hacía insostenible, ya que la falta de víveres es muy grande.

Discos "COLUMBIA"

Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresos

Vinda de HELIODORO MARTIN

Comercio, 48 - TOLEDO

Almacén de Coloniales

Marcelino Suela

TALAVERA

Rafael Carrión

Almacén de Paquetería

Talavera de la Reina

Once meses bajo el terror de Euzkadi

Los separatistas inventan un timo: el del "canje"

Con esto buscaban alejar la guerra de sus frentes. Al mismo tiempo podían hacer un alarde de humanitarismo ante las potencias democráticas

Cada vez que sospechaban que se les iba a atacar, proponían un canje de presos. Se les hizo concebir a éstos grandes esperanzas de liberación

El único canje que hubo fue el de matar a doscientos

Servicio especial de la Agencia LOGOS

—¡Canje!, "canje"... toma, toma, "canje!"

—Pero ¡qué! No moverse. Los bilbaínos, como los naturales de algunas otras regiones españolas, tienen el don de saber poner nombres o moteos muy expresivos. A un muchacho de una conocida familia de la Villa, delgado y pequeño de estatura, que gozaba de una prominente nariz y de una nuez que hacía juego con la nariz, junto con unos pabellones auditivos muy visibles, le pusieron el moteo de "Garganta, nariz y oídos". Y unos hermanos, también de familia distinguida, que todos contrajeron matrimonio con ricas herederas, son conocidos por "Los previos del porvenir".

"Donibane Loitzun"

En "Euzkadi", el abominable diario separatista que hizo bueno a "El Liberal", de Prieto, era frecuente leer en los tiempos en que Aguirre se retrataba de perfil y vestido de gala y firmaba "Agirre Lekabe zar, Joseba Andou" (lo de perfil era para que se viese bien el hecho diferencial en su nariz), que "El señor Ercoreca sale para Donibane Loitzun", o "El diputado nacionalista señor Jauregui, en Donibane Loitzun", o finalmente, "Regresan de Donibane Loitzun, los delegados de Euzkadi".

No pierda el lector el tiempo buscando en los mapas eso de "Donibane Loitzun". No lo encontrará. También es posible que ignore que es eso, la mayoría de los vascos. Y desde luego, creo que se puede asegurar que en "Donibane Loitzun" ignoran también el nombre que los ha correspondido en el sorteo geográfico hecho por "Euzkadi". "Donibane Loitzun" es San Juan de Luz, según "J. E. L.", como "Lequitano" es Villarreal, y "Gautzitz", Vitoria. Estas cosas, espe-

cialmente lo de "Donibane", etcétera, lo sabíamos casi únicamente Aguirre, el difunto Aranzadi (muerto en "Euzkadi"), a quien su calidad de difunto impide que le apliquemos el calificativo adecuado) y los presos políticos de Bilbao. Porque en "Donibane", etc., se jugaba nuestra suerte. Por lo menos eso nos hicieron creer. Y por eso supimos el significado de ese misterioso nombre. Ercoreca y Jauregui iban a San Juan de Luz a tratar del canje de presos políticos. Y sabido cuál era la vida de éstos en Bilbao no es de extrañar que hayan aprendido lo de "Donibane Loitzun".

Empezamos a sonar

Todos se acordarán de que Ercoreca, ex alcalde de Bilbao, a quien el glorioso Movimiento nacional sorprendió en Vitoria, fué canjeado a principios del pasado otoño por el jefe tradicionalista don Esteban Bilbao, prisionero del rojo-separatismo. A este canje individual siguió el de las mujeres: Las presas traídas de San Sebastián a Bilbao, juntas con las de esta ciudad, fueron canjeadas por mujeres separatistas que habían quedado en la España liberada.

Esto hizo concebir esperanzas a los desahuciados que gemían en las prisiones flotantes y en las de tierra. Sus esperanzas fueron alentadas por los mismos separatistas, quienes en sus periódicos comenzaron a hablar por extenso del generosísimo canje de prisioneros que tenían en proyecto. Y cuando salió una delegación de Bilbao para tratar, eso se dice, en terreno neutral (Sr. Juan de Luz) del asunto con otra de Burgos, muchos de los presos se abandonaron sin reservas a grato sus fines.

Con la afición que el separatismo tiene a la "Reclame", es fácil figurarse la escandalosa propaganda hecha en Francia e Inglaterra, especialmente a base del canje. Y lo bien que aservían a los amos de Moscú.

Porque eso, unido al truco de las iglesias abiertas ha sido lo que durante bastante tiempo ha contribuido a desorientar grandes sectores de la opinión que no ha podido menos de ser dañina a la causa nacional. Ya dije en el primero de estos reportajes que el "bluff" era la única arma que habían sabido utilizar los separatistas. Al fin y al cabo, merca chifles, era lógico que en esto estuviesen entranados.

Pasaron octubre y noviembre, y mientras se discutían las condiciones del canje, paralizada la guerra en el frente vasco, entraron en Santander y en Bilbao barcos rusos con aviones y armamentos. Y en diciembre, ya preparados y descansados, los rojo-separatistas se lanzaron a la "gran ofensiva vasca, yugulada en su nacimiento por las tropas de España. Y pocos días después del desastre euzkadiano de Villarreal, los perzudos de Bilbao volvían a hablar del canje. Y los presos, ¡qué remedio!, seguimos soñando...

Doloroso desesperar

Las Navidades las pasaron los presos en un puro y gozoso sobresalto. A las cárceles afluyán sin cesar noticias sobre el canje. Los comentarios burbujeaban por cualquier lado, y la imaginación, sin freno ante la consideración de una próxima libertad d, se daba a los más hermosos proyectos. Primero, en cuanto se llegase a San Sebastián, una buena comida, luego dormir en una cama de veras, después un baño, y luego a la Falange, el Requeté. La experiencia rojo-separatista sufrida en sus carnes y sus propios espíritus, habíanlos puesto tenaces; el ardor de los liberales en el combate no tendría igual... Todos los días se acostaban nuestros presos como los chicos en víspera de Reyes. "Esta madrugada".

Una tarde, el Carmelo fué inundado de equipajes. Las noticias se habían concretado. La fecha estaba próxima. Una noche, en El Abra hubo un buque con las calabras a presión. A la madrugada, hubo contrarorden. Y unos días después hubo un canje: doscientos presos canjearon sus ilusiones por el martirio. Este fué el canje que a bombo y platillo había anunciado Euzkadi ante la galería internacional. Como se recordará, se efectuó el 4 de enero pasado...

Resignación

Los días siguientes, al bestial asalto a las prisiones de Beñoña hecho que si siempre es execrable lo era ahora mucho más, por haber estado ilusionando con la libertad y el paso al territorio nacional a aquellos desgraciados, pesaron sobre Bilbao como una losa de plomo. Los prisioneros volvieron a sentir sobre sí los días sin horizonte del "Quilates" y del "Alguna". Y aún habían tenido el cinismo en la "Dirección General de Seguridad de Euzkadi" de decir a las personas que se iban a interesar por los gubernativos, "Pero su recomendado preferirá el canje a la libertad aquí; ¿no? Pues bien: un poco de paciencia y le llevaremos a San Sebastián..." "Entonces—respondía el ingeniero visitante—nada; esperaremos..." Este fué mi caso y este fué el de tantos otros. Los que quisieron Dios que nos salvásemos, fuimos por-

fin a San Sebastián, pero el 18 de junio, cuando faltando unas horas para la liberación de Bilbao, nos evadimos al darnos cuenta de la retirada de las huestes rojo-separatistas después del desastre de Archanda.

Como siempre, hay gente piadosa, y entre los separatistas mucho más es sabido, no faltó quien hiciese llegar a los presos ni nos calentaría el sol. Nos hizo la noticia de que los aviones nacionales volverían el 5 de enero a visitar Bilbao. Pero al mismo tiempo se nos hacía saber que el "Gobierno" había tomado toda clase de medidas para proteger a los presos y que las fuerzas se dejarían matar por las turbas antes de dejarlas entrar en las prisiones. Esto, junto con la noticia de la manifestación que fué al Carlton a protestar por los asesinatos del día anterior, y la reconvencción inglesa a la pandilla de Aguirre, nos dió algo de ánimo. Claro que los del Cuartellito fraguamos inmediatamente un plan de defensa y evasión.

Las seguridades que se nos ofrecían oficialmente no nos acababan de tranquilizar. Mientras fuese "El guapo" carcelero nuestro. Ya se sabe que nos tenía condenados a muerte. Y a pesar de las protestas de arrepentimiento que salían del Carlton, no nos decidimos nunca a denunciar a "El guapo", porque lo juzgábamos incluso contraproducente. Así es que en la mañana del 5 se reunió el "Estado Mayor" de los sótanos del Cuartellito de Seguridad y trazó un plan. Haríamos varias líneas de fortificaciones, atascando con colchones las puertas entre la línea y procuráramos que hubiese la máxima oscuridad y que el suelo estuviese mojado con agua muy jabonosa y lleno de cristales rotos. Contábamos con que en estas condiciones correrían varios asaltantes y se herirían al clavar los cristales. Esto pararía el asalto por lo pronto. Mientras nosotros, con un tablón muy grande, utilizándolo como ariete, abríamos brecha en una de las paredes de la habitación del fondo y por allí pasaríamos a la casa inmediata. Después...

En Larriñaga, alguien facilitó barras de hierro para atrancar desde dentro las puertas de las salas y celdas. Además, en la sala 22, donde fueron asesinados diez de los presos el día 4, se

Adhesión al Caudillo en el Segundo Año Triunfal

En el Cuerpo de Guardia de nuestro Centro, Oficinas de todas las Secciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. y Conserjerías de los Centros Oficiales de nuestra Ciudad, habrá expuestas al público desde hoy, pliegos de firmas de adhesión al Caudillo, Jefe Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., Generalísimo Franco.

Es de esperar que con la mayor rapidez posible todos los buenos toledanos acudan a estampar su firma en ellos, con lo que demostrarán una vez más la adhesión entusiasta de nuestro vecindario al Caudillo de los Ejércitos Nacionales, cuyas recientes victorias son las más exactas promesas del inminente triunfo total.

hizo una abertura en el suelo para pasar al sótano. Abertura que estaba tan bien disimulada que nunca llegaron a ver los guardianes.

Nunca como por aquellos días sentimos tan cerca la presencia de la muerte. Nos fuimos haciendo a la idea de que no volveríamos a ver más a nuestras familias ni a nuestros amigos; de que ya no pisaríamos más la calle ni nos molestaría la lluvia ni el viento ni nos calentaría el sol. Nos hizo ya considerando como muertos. Habíamos renunciado al mundo. Ahora, es verdad, vivíamos, pero ¿cómo? ¿Es vivir estar encerrado en un sótano sin aire y sin luz? ¿Es vivir el tener limitado nuestro campo visual a cuatro paredes? A cuatro paredes que parecían que cada vez se nos iban acercando más y más; que cada vez estaban más cerca de nuestros ojos; que se nos metían por ellos, que se nos incrustaban en el cerebro y que fuera de ella no había nada para nosotros, absolutamente nada... Porque para que esta impresión fuese más real, desde el día del asalto nos habían "incomunicado". Debíamos ya de estar muertos; de un momento a otro pasaríamos a dar cuenta de nuestros actos a Dios.

Otra vez

Al cabo de diez o doce días, a los del Cuartellito les levantaron la incomunicación. Del exterior nos llegaban voces de aliento. Resultábamos un poco. Todas las visitas decían que no tuviésemos cuidado. Que se les

Imprenta - Librería
- Encuadernación -
Rafael Gómez Menor
Comercio, núm. 57
-- TOLEDO --

RESTAURANT
Royalty
Comidas típicas
Barrio Rey, 1 - TOLEDO

Unión Hispana S. A.
COMPañIA ESPAÑOLA DE GESTIÓN Y TECNICA DE SEGUROS GENERALES
Tate, Coronel Seguí, 4 Teléfono 25974
SEVILLA
Asesoramiento y defensa de asegurados
¡ASEGURADO!
Consulta. No hacer lo perjudicial tus intereses por abandonar tus derechos
Gestionamos el cobro de toda clase de seguros vencidos y sin nuestros pendientes de liquidación

Fábrica de envases metálicos
Aceites finos de oliva
Miguel G. Longoria
y Compañía - S. en C.
Dirección cablegráfica:
GUADALQUIVIR
APARTADO DE CORREOS 145
Sevilla

había dado toda clase de seguridades, que especialmente en el Cuartellito no había nada que tener. Que en Larriñaga se habían hecho unas obras de fortificación que hacían el edificio poco menos que inexpugnable. Que Jauregui actuaba para castigar a los sesenta y tres detenidos por el asalto. Que una comisión extranjera, había visitado Larriñaga y "El Carmelo" para enterarse bien de lo ocurrido. Aún duraba la impresión. A las personas dignas de Bilbao no les había quedado el susto. Los nacionalistas estaban desconcertados y no hacían más que repetir a todas horas que aquello no se repetiría. Y a los rojos tascaban el frente... Y a final de enero, uno de los detenidos es visitado por un amigo suyo, oficial de Telégrafos. Y éste le dice: "Acabo de ver un telegrama expedido en el Carlton, y dirigido a los delegados de Salamanca en San Juan de Luz diciendo que el Gobierno vasco está dispuesto a reanudar las negociaciones del "canje". "Mañana sale para San Juan de Luz, Jauregui". Figúrese el estupor que la noticia produjo. Y la alegría, a pesar de lo ocurrido. Pero es que si no salíamos así no salíamos nunca! Y otra vez empezaron a llegar casi a diario noticias del canje.

Pero, ¿por qué no se llevó a efecto en Navidades? Se nos dijo que por cada uno de nosotros Aguirre pedía cuatro separatistas o rojos apresados en territorio nacional. Y además poner una serie de trabas a la aviación que, prácticamente, harían inútil ésta. Esta era la condición que, se prometían humanitarios, insistían más los de Euzkadi. Y entonces fué cuando a los presos se nos empezó a llamar el antiáereo de Bilbao.

El caso es que aquello del canje amenazaba hacerse crónico. Dada la impresión exacta de que el gobiernillo chocolatero lo único que pretendía era el que no se le atacase en sus frentes; y para esto jugando al "Comité de no intervención" o sea haciendo que la delegación al canje llevase propuesta y contrapropuesta; que hoy se aplazasen las reuniones hasta la semana que viene; que luego se estudiasen nuevas condiciones; y mientras, la guerra reducida a un paque de trincheras. Era para lo único que se sentía con fuerzas al ejército rojo-separatista. Y así iban tirando Aguirre y sus amigos. Y asombrando a los papanatas de la democracia internacional con la propaganda del canje y la pretendida humanización de la guerra. En esto les auxiliaban los "Comités de Ayuda", "La Unión Mundial de Juventudes" y otras distinguidas asociaciones comunistoides. Y a ver si el Gobierno de Valencia hace una ofensiva con éxito, ¡porque lo que es nosotros...!

Faltaban unos días para empezar la ofensiva nacional que iba a ser la "Vizcaya", cuando los del Carlton volvieron a zarandear la marioneta del canje. Se hicieron listas y se hicieron muchísimas detenciones, porque decían que faltaba gente para completar el número de canjeados que pedía el Gobierno nacional. Pero nosotros ya sabíamos qué era eso del canje. Ya sabíamos que éramos el "antiáereo". Por eso en los sótanos del Cuartellito se puede ver un gran letrero que dice: "se prohíbe hablar del canje"...

MANUEL MIGUEL

Condiciones que ha de cumplir la nueva organización sindical

Siendo la organización sindical del nuevo Estado uno de los espejos que más claramente han de reflejar la evolución progresiva que el mismo pretende dar a España, es natural que su próxima estructuración polarice el interés de los millones de españoles que dedican sus energías a un fin cualquiera de producción o de servicio. Pero como esta evolución progresiva no siempre es deseada por todos, ya que muchos los que creen que el movimiento es sólo una contrarrevolución... se encuentran muy a gusto en el machito demócrata que está defendido por una espada fuerte que crean a su servicio, procuran nublar el cielo claro de las ideas nacional-sindicalistas llevando la confusión a todo... gobernantes y gobernados... con proyectos que, cuando les conviene, son según ellos... la interpretación de nuestra doctrina y otras la única salida posible para incorporar al Movimiento todo lo español: tradición, espiritualidad, etc. Y como en el fondo de todos estos proyectos no existe más que una sola finalidad, la de burlar el espíritu nacional-sindicalista del Movimiento, siempre tropezaron con la actitud de algún nacional-sindicalista que, en línea de combate, supo defender, con igual tesón que una trinchera, las aspiraciones de tantos hermanos que en ellas luchan y mueren por el ideal de una España progresiva y justa.

Elevados por el Caudillo, nada menos, que a Constitución del Nuevo Estado, los 26 puntos de Falange... no creo tengamos otra... constituyen, juntamente con los Estatutos del Partido, las fuentes que han de inspirar las organizaciones que se creen para convertir en realidad las aspiraciones programáticas. Esta es la razón por la que creo que quienes, olvidando cuanto en ellas se determina sobre cuestiones económicas, se dedican a presentar y defender proyectos basados en otros principios... no digo si mejores o peores, pero sí distintos... desobedecen al Caudillo, no colaboran con él, ya que no son disciplinados y tratan con artes de viejo político de que sigan las cosas un camino distinto al que marcó la fina intuición y el corazón generoso del glorioso Caudillo.

He dicho que en los 26 puntos y en los Estatutos del Partido se determinan las condiciones que ha de cumplir la nueva organización sindical; veamos:

Dice el punto noveno; "Concebimos a España en lo económico como un gigantesco Sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramos de la producción, al servicio de la integridad económica nacional". ¿Se puede determinar de forma más clara que toda la organización sindical ha de constituir una unidad de productores? ¿Se puede decir más claro que ha de ser precisamente el sindicato vertical el órgano corporativo del ramo de producción a que afecta? Y para que sea cada sindicato vertical una corporación, ¿no debe representar la totalidad de los intereses patronales, técnicos, empleados y obreros del ramo a que pertenece? Luego si el sindicato vertical de un ramo de producción es la persona jurídica, si ha de constituir una unidad y ha de

representar todos los intereses de su producción, ¿cabe hablar ya de sindicatos patronales y de sindicatos obreros? Dice el punto 11; "Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen en sí una totalidad orgánica". Por sí no fuera bastante lo que nos dice el punto noveno sobre la estructuración del sindicato, el 11 nos agrega que ha de hacer radicalmente imposible la lucha de clases.

Dos son los caminos a seguir para imposibilitar esta lucha; uno, que un brazo fuerte con la espada levantada ponga sus decisiones... Masoís...; otro, realizar un acercamiento que lleve a empresarios y obreros el convencimiento de que sus intereses son comunes, de que nada son los unos sin los otros, de la necesidad de su mutuo sacrificio al interés de la producción, que es el interés de la Patria... Falange.

El primer sistema es el más rápido, pero como no educa, sino impone y depende del prestigio de un hombre, zen cuánto puede fijarse su duración? El segundo es más lento y necesita en sus comienzos del brazo fuerte del anterior: pero como el hábito encierra la costumbre y con la costu-

bre de resolver con seriedad y justicia se obtiene la necesaria confianza, con tiempo y la constante educación política se habrá hecho evolucionar el concepto de separación y antagonismo de clases que han dado lugar por agnosmos y errores de unos y otros a nuestra tragedia presente. Y esta evolución así lograda, ¿no puede calcularse para mucho tiempo?

¿Por dónde debe comenzar este acercamiento y la consiguiente evolución? Por las localidades, por los pueblos, formando grupos de empresarios y de obreros pertenecientes al mismo sindicato, con sus jefes de grupo respectivos, pero sometidos dentro de la totalidad a una jerarquía superior, que no representa ya a ninguno de ellos, sino los intereses totitarios del ramo de producción a que pertenecen en la localidad y que sea el elemento educador, organizador y coordinador jerárquico superior inmediato. Esta jerarquía, al no deber su cargo y votaciones de los grupos bajo su mando, tiene libertad para realizar la política que estime conveniente las más altas jerarquías sindicales del Partido.

Y esta es hora de decir que las volaciones sindicales preconizadas por algunos son la más

Las consignas comunistas

"Solidaridad Obrera" comenta la serie de consignas lanzadas por los comunistas en el curso de la revolución. Dice así:

"Algunos meses después del 19 de julio, el partido que nos ocupa había terminado su "análisis" y lanzó la gravedad: el proletario ibérico en armas debía marchar — por qué no decir volver? — hacia una "República Democrática de carácter parlamentario". Nosotros, claro está, teníamos otra opinión. Rebatimos el error del proletariado triunfante en la acción armada contra el fascismo debía abocarse a una revolución social.

Nos preparábamos a discutir la posición tomada por aquel partido, cuando nos encontramos que su consigna ya era otra: una revolución "popular".

Más tarde, esta nueva "consigna justa" sufrió un agregado: "revolución popular por una democracia de nuevo tipo."

Alta negación del espíritu del Partido? En Italia, la organización sindical y corporativa no es una parte del partido fascista, es paralela al mismo, pero no es el partido mismo, razón por la cual han podido dejar subsistir... quizá por ser la más antigua de las concepciones fascistas, que para nosotros, progresistas, tiene algo de sabor arcaico... reminiscencia, liberales.

En cambio, en la F. E. T. y de las J. O. S. se ven los Es-

Para la cuestación de "Auxilio Social"

Al abrir los ojos al pueblo, para que comprenda el sentido de nuestra próxima cuestación, encontramos un emblema tan sencillo y expresivo, que nuestras palabras no pueden hacerle comprender con más exactitud de la que tiene. La mano fuerte, alegre y protectora de AUXILIO SOCIAL, sobre un niño enclenque y hambriento, sosteniendo esa vitalidad que se desmoronaba y entregándole la caridad y alegría que alienta nuestra Obra.

Si AUXILIO SOCIAL, en su modalidad de lucha, es "el puñal que la Falange esgrime contra el hambre y la miseria", también podía ser como expresión de la ayuda "la mano alegre y protectora con que la Falange calma la necesidad", y en esta cuestión, con esa insignia, queda lleno totalmente el lema marcado.

Ahora, el pueblo, que sigue anhelante la ruta de nuestras banderas victoriosas, y ha visto el éxito desbordante de AUXILIO SOCIAL en Reinos, tiene que lanzarse enteramente a esta cuestación para que en la próxima ocupación de la capital santanderina, no quede un solo ser redimido sin probar el pan ofrecido por nuestro Nacional-Sindicalismo como garantía de la nueva España.

Ante el triunfo del Ejército azul, todos por la Patria, el Pan y la Justicia.

atutos recientemente aprobados por el Caudillo... la organización sindical es una parte del partido mismo y se la parangona, nada menos, que con las glorias de Múlcias. ¿Se puede concebir a las Múlcias o a cualquier otra actividad del partido votando sus acuerdos? ¿Por qué, entonces, se pretende que subsista en la organización sindical dicho sistema? Para mayor abundamiento, el artículo 30 de los Estatutos del Partido, dice: "La organi-

zación sindical constituirá la milicia del trabajo". ¡Múlcia con votaciones! Dejaríamos lamuchos a los rojos.

Y por si todo esto fuera poco... que no lo es..., recordamos los pueblos de la España liberada que pasaron por el dominio de los rojos, que vivieron todo el horror de la tragedia marxista y escucharon; veréis que con lágrimas en los ojos... empresarios y obreros... mostrarán su anhelo de unión, de comprensión, de disciplina, de sacrificio, que hagan imposible el retorno al ayer. Todos quieren fundirse; todos se consideran ligados; nadie quiere sindicatos distintos. ¿Qué lástima que no sean oídos por los proyectistas de despacho!

Dice el punto 26: "La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y sacrificio". Si la organización sindical ha de constituir la Milicia del Trabajo, todos en ella han de obedecer... empresarios y obreros... las jerarquías superiores que, como miembros de una milicia, no pueden estar encarnadas en personas jurídicas, llámense juntas, consejos, precorporaciones, uniones, etc., sino en personas individuales totalmente responsables, pero con el máximo de autoridad para imponer sus decisiones previamente asesoradas por consejos, juntas técnicas, etc., constituidas por jerarquías sindicales inferiores que, como decia antes, no representen en ellas una clase determinada, sino zonas del ramo de producción del sindicato a que pertenecen.

Como este artículo va haciéndose largo, voy a terminar; pero antes quiero expresar mi creencia que con lo expuesto, se podrá juzgar si en las fuentes citadas existen los necesarios y obligatorios elementos para levantar el edificio sindical. Quien de buena fe quiera servir a España en ella tiene base para cooperar. A mi juicio, no es difícil deducir la silueta de su estructura; por eso expongo mi opinión; sólo es preciso lealtad, fidelidad y estar libre de intereses bastardos. Con estos pensamientos en el corazón es suficiente para rendir un gran servicio a la más generosa de las causas españolas y al glorioso Caudillo de España. Franco, Franco, Franco; Arriba España!

G. PEREZ ORTEGA

Por la Patria, el Pan y la Justicia.

Toledo, 19 de agosto de 1937 Segundo Año Triunfal.

ULTIMAS NOTICIAS

Un incidente soviético nipón

Shanghai. — Un incidente se ha producido entre el cónsul de los soviets y las autoridades japonesas. Parece ser que desde el piso superior de la Embajada soviética de esta capital, una luz guió a los aviones chinos en su bombardeo al consulado japonés.

Violento temporal en la costa italiana del Adriático

Roma. — Una tromba de una violencia extraordinaria se ha desarrollado entre Borgo Vechio e Igea Marina, en la provincia de Rimini, en el Adriático.

Seis casas han sido completamente destruidas, hasta ahora van recogidos cuatro muertos y unos sesenta heridos.

Ha muerto un piloto francés al servicio de los rojos

París. — Ha muerto el piloto Métron, que desapareció tripulando uno de los ocho aparatos que se escaparon del aeródromo de Tours, que estarán prestando servicios al Gobierno de Valencia. Dicho piloto resultó herido de gravedad al aterrizar en un campo desconocido. Prestaba sus servicios en los aviones de transporte.

Dicha compañía se ha negado a recibir a los periodistas.

LA PRENSA FRANCESA COMENTA LA RUPTURA ENTRE PORTUGAL Y CHECOSLOVAQUIA

París. — La ruptura de relaciones diplomáticas entre Lisboa y Praga, es comentada por la prensa parisina. "Le Matin" dice que esta ruptura es una piedra más que completa la gran muralla que separa las naciones en dos grupos marxistas y antimarxistas.

"Le Jour" subraya que las declaraciones de Portugal, según las cuales Praga actuó en esta ocasión bajo la influencia directa de Moscú.

Visado por la censura

Consulado japonés destruido por la aviación china

Tokio. — El consulado del Japón en Shanghai ha quedado completamente destruido por los bombardeos aéreos de los chinos. El personal de la embajada se ha negado a salir.

Se combate cuerpo a cuerpo a las propias puertas de Shanghai

Shanghai. — Continúan registrándose combates dentro de la capital entre las fuerzas del gobierno central chino y los japoneses. En el día de ayer casi todos los combates que se registraron fueron cuerpo a cuerpo, sin que ninguna de las fuerzas contendientes lograra avanzar un solo paso. La ciudad presenta un aspecto de desolación enorme, siendo numerosos los edificios que están ardiendo por efecto de los continuos bombardeos de artillería y aviación.

Divergencias entre Francia e Inglaterra por la cuestión de Palestina

En un memorándum, el gobierno francés, consigna su disgusto por haber actuado Londres sin consultarle

Londres. — En el Foreign Office ha sido entregado un extenso memorándum francés acerca la cuestión de Palestina.

En la nota se consigna la sorpresa producida por el hecho de que el Gobierno inglés haya presentado a la comisión ginebrina de mandatos el conocido proyecto de la división de Palestina, sin haber consultado previamente con el Gobierno francés, que tiene a su cargo el mandato sobre Siria.

Por otra parte, la nota deplora que el Gobierno británico no

haya sentido la necesidad de una política de consulta y cooperación con Francia por lo que respecta a Palestina y a Siria, y por último advierte que el Gobierno francés no podría discutir la proposición británica sin las debidas aclaraciones de las diversas cuestiones de principio que afectan a las relaciones entre las dos potencias mandatarias, así como a los linderos y población árabe en Siria y Palestina. (USPIS)

EL PROYECTO INGLÉS RECHAZADO POR CHINA Y JAPON

Londres. — A pesar de haber sido rechazado el proyecto inglés sobre el establecimiento de una zona neutral en Shanghai, tanto por el Japón como por el gobierno central de Nankin. En los círculos diplomáticos ingleses no se tiene la esperanza de que pueda llegarse a un acuerdo. El gobierno inglés se reunirá uno de estos días para estudiar un proyecto de nuevas proposiciones.

Como este artículo va haciéndose largo, voy a terminar; pero antes quiero expresar mi creencia que con lo expuesto, se podrá juzgar si en las fuentes citadas existen los necesarios y obligatorios elementos para levantar el edificio sindical. Quien de buena fe quiera servir a España en ella tiene base para cooperar. A mi juicio, no es difícil deducir la silueta de su estructura; por eso expongo mi opinión; sólo es preciso lealtad, fidelidad y estar libre de intereses bastardos. Con estos pensamientos en el corazón es suficiente para rendir un gran servicio a la más generosa de las causas españolas y al glorioso Caudillo de España. Franco, Franco, Franco; Arriba España!

Visado por la censura

Consulado japonés destruido por la aviación china

Tokio. — El consulado del Japón en Shanghai ha quedado completamente destruido por los bombardeos aéreos de los chinos. El personal de la embajada se ha negado a salir.

G. PEREZ ORTEGA

Por la Patria, el Pan y la Justicia.

Toledo, 19 de agosto de 1937 Segundo Año Triunfal.



La batalla del trigo será ganada por el campo contra sus enemigos. Franco ayuda al campo como el campo ha sabido ayudar a su Caudillo

Continúa el avance de nuestras tropas en el frente de Santander

Para tratar de impedir nuestro avance, los rojos concentran ante nuestras filas dos batallones de Carabineros, tres brigadas de Asalto, diez batallones de asturianos, otros tantos de montañeses y tanques y aviones por docenas. De estos últimos ya han sido derribados dieciocho

Reinos, 22; 1 madrugada.— Hoy frente a nuestras posiciones había dos muertos, uno de ellos estaba señalado, como si esperara el momento de volver a levantarse, y el otro estaba sobre una piedra constantemente batida por el fuego de nuestras ametralladoras, hasta que cayó pesadamente al suelo.

Los aviones nacionales no han dejado en el día de hoy de evolucionar un sólo momento sobre todo el frente.

La infantería comenzó su avance sin hacer caso de los tanques rusos ni de las ametralladoras enemigas.

Hoy se ocupó Celaya, que es un gigante menor (que cuida de Onubeda de unos quinientos metros), que una vez ocupado y descendiendo de él nuestros soldados, ha venido a caer en sus manos una gran cantidad de pueblos que desde él se dominan y que parecen pañuelos tendidos a secar. Alsedá, Saltillo, Casanueva, Tedino, El Cohacho, Guzparra, Mesucos, El Perojal, Arriola, San Lorenzo, La Coronilla, Cariga, Ruiz-Gómez, Veñoria, Cisurá, Coleto, El Cotoral, Toranzo, Bárcena de Carrido, Villa-carriado, etc., han avanzado varios kilómetros para dormir en la altura de Viérolés para quedarse a dieciséis kilómetros de Torrelavega.

Los rojos han concentrado frente a nosotros dos batallones de Carabineros, tres brigadas de Asalto, diez batallones asturianos y otros tantos de montañeses, docenas de tanques y numerosos aviones. Los tanques rusos son pocos menos que inútiles, pues son ya el, buen número los que caen en nuestro poder.

A nuestro paso por los pue...

Se crea en Bilbao un instituto para mutilados de guerra

Bilbao.—El Ayuntamiento de Bilbao ha acordado la creación de un Instituto de reeducación y rehabilitación de inválidos y mutilados de guerra, que serán instalados en una magnífica finca que posee en Deusto la Caja de Ahorros Municipal ya formada, habiéndose invitado al General Millán Astray a que designe una representación para que forme parte de la misma.

FRANCO

quiere una nación fuerte y libre, basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles

La moral de las fuerzas del enemigo en Santander

Santander.—Muy mal debe andar la moral de los rojos del Norte, cuando Radio Santander, en su emisión de anoche decía: "La guerra nos ha deparado la posibilidad de oponernos a una de las ofensivas más grandes que ha llevado a cabo el enemigo desde la vanguardia a la rearguardia. Si alguien pretende no cumplir con sus compromisos, seremos inexorables". En nuestro código militar se ha escrito un artículo que con la fría expresión de la ley dicta una sentencia sobre los que cometen el delito de traición, tibieza, indiferencia y deslealtad. Tiene pocas palabras, pero son suficientes. Dice sencillamente: "Será pasado por las armas".

Los 1.800 niños refugiados en Saint Clouve sostuvieron, durante cinco horas, una batalla campal con la guardia móvil

Resultaron heridos 18 guardias

Ha causado gran sensación la actitud que el día 17, adoptaron los 1.800 niños españoles refugiados en Saint Clouve, refugio que estaba habilitado, lo más para 500 niños. "Le Jour", ha sostenido una magnífica información con fotografías de lo ocurrido.

Durante cinco horas estos niños sostuvieron una batalla campal con la Guardia Móvil, que tenía órdenes de tratarlos paternalmente. Más de 18 Guardias resultaron heridos por los mozzabets. Aver mismo fueron conducidos a Cervere 21 de éstos chicos, considerados, como dirigentes, pero esta mañana a pri-

mura hora se ha vuelto a re- producir la gresca y el Jefe de la Guardia Móvil, ha comunicado al Ministerio del Interior, que era imprescindible la intervención que presenciaba, como aquellos mozzabets hacían mofa de la autoridad, sabiendo que quedarían impunes. El ejemplo que consideraba pernicioso y este Jefe ha propuesto la intervención de la Guardia Municipal, pero con derecho a usar las armas. Hoy serán también conducidos a Cervere otros 10 o más mozzabets.

Bases con que han de realizarse la unificación de partidos marxistas

Valencia.—El Comité de coordinación y enlace para la unificación de los partidos marxistas, ha publicado los puntos sobre los cuales ha de realizarse la unificación.

Son los siguientes:
Primero.—Refuerzo de la potencia combativa.
Segundo.—Vigilización de las industrias de guerra.

El Caudillo va a resolver el problema del trigo. La Falange Española Tradicionalista es la garantía del cumplimiento de sus órdenes.

Campesino ten fe en Franco y en la Falange Española Tradicionalista que forjan la Nueva España.

ULTIMA HORA

Las operaciones de hoy en el frente de Santander

Han sido hechos 300 prisioneros

Reinos.—Continúan en forma brillante, el avance de las tropas nacionales hacia Santander. Ha sido ocupado Celaya a 28 kilómetros de la capital de la montaña; han sido capturados 3 tanques rusos y también se han hecho más de 300 prisioneros.

A las 3 de la tarde continuaba el avance, habiendo ocupado nuevas posiciones, no habiéndose confirmado su ocupación.

Barcelona rinde homenaje a un asesino

Perpignan.—Evadidos de Barcelona, refieren que hace días, con motivo de la llegada a Barcelona de un tal Morillo, autor del atentado en las costas de Garratí, se organizó un homenaje elogiándole los periódicos llamándole veterano, que se popularizó con el atentado, y diciendo que su presencia no podía pasar desapercibida en la ciudad, que debía rendirle el debido homenaje. En ese atentado como se recordará, perdieron la vida muchas mujeres y niños al ser volado el lugar por donde debía pasar el tren.

Desde que empezaron las operaciones han sido hechos 12.000 prisioneros

Villarcayo.—El número de prisioneros que se llevan cogidos en el frente de Santander, asciende a 12.000. El material es abundantísimo y las brigadas especiales de recuperación aún no han podido realizar la clasificación.

Se han intensificado las luchas políticas en la zona roja

Salamanca.—Por personas que llegan de la zona roja se sabe que los crímenes políticos entre los diversos bandos, se han intensificado en los últimos días en forma realmente violenta. La cenicienta en la victoria, tanto en las altas esferas como en la masa es completamente nula, y sólo gracias a los métodos de rigor máximo que emplean los rusos, puede evitarse el que se exteriorice el malestar en forma violenta y ruidosa. Hay una masa de opinión que apoyándose en Largo Caballero trata de hacer frente a dicha invasión, pero en la actualidad su fuerza no es bastante, porque no posee mandos de ninguna clase.

El embajador alemán regresó a su país

Salamanca.—El Embajador alemán en la España Nacional, Von Fauper, ha visitado al Generalísimo para despedirse; se marcha a Alemania a reponerse del mal estado de salud que padece.

Obrero español:

Tu máxima PROTECCION y GARANTIA sólo puedes encontrarla en un Estado FUERTE y NACIONAL, porque éste, que te tiene a ti por base, te necesita alegre, fuerte y sano.

Cada intento un desastre

Nuestros soldados rechazan con bombas de mano, un ataque de 2.000 rojos que termina huyendo cobardemente

Zaragoza.—El enemigo continúa en sus desesperados ataques en el frente de Aragón. Esta mañana se lanzó a un ataque violentísimo con gran masa de tanques, artillería y aviación, que comenzaron a actuar a las primeras luces del alba. Después la infantería en un número no inferior a 2.000 hombres se lanzó contra nuestros parapetos. Nuestros soldados los recibieron con bombas de mano, mientras la artillería nacional bombardea intensivamente las concentraciones enemigas de las líneas de retaguardia que no podían apoyar el ataque. Los rojos, faltos de mando, pues no llegaron a la línea de fuego, no lograron reorganizarse y se pusieron en vergonzosa huida y esto fue aprovechado por nuestros soldados que, persiguiéndoles les causaron más de 150 muertos, cogiéndose 20 milicianos heridos, que fueron llevados a

nuestros hospitales y 39 prisioneros, entre ellos dos sargentos y numeroso material vario.—LOGOS

El alcalde de Madrid, habla del hambre que azota la ciudad

Como prueba de la horrible situación porque atraviesa Madrid en estos momentos, reproducimos algunos trozos del discurso que el Alcalde de la infornada capital, Rafael Henche, pronunció en el Cine Paradinas, y que inserta el periódico "El Socialista" del día 11 de agosto. "El discurso es un formidable alegato contra el Gobierno rojo de Valencia, criminal culpable de la caótica y desesperada situación. El título que pone el diario es el que sigue: "El hambre en Madrid". Muy importante discurso del Alcalde. "Acusaciones veladas contra el Gobierno Prieto. Negrin y contra las organizaciones obreras". Unas operaciones sindicales que se disponía haya tenido que ser reservado para atender a las necesidades de la guerra y hemos tenido quince días en que no se ha podido introducir un sólo vagón de víveres todos los días para su abastecimiento. He aquí por qué se ha agravado la situación del abastecimiento de Madrid.